

Número suelto 5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Almería un mes. . . . . 100 pesetas.  
Provincia trimestre . . . . . 50 id.  
25 ejemplares 75 céntimos.

Toda la correspondencia al Administrador.

Año III.

Teléfono núm. 53.  
Horas de oficina de 8 a 19.

Almería, Jueves 21 de Agosto de 1913.

Oficinas y Talleres,  
Navarro Rodrigo, núm. 13

Núm. 725.

## CARRETERA EN CONSTRUCCIÓN

Las obras de construcción de la carretera de Gádor á Laujar han entrado en un período de gran actividad. Datos y antecedentes oficiales coinciden en apreciar breve el tiempo en que se convierte en realidad, ese proyecto, que enlaza á los pueblos ribereños del A. d. d. con una vía de comunicación que facilita el tráfico dando fácil salida á los productos de una extensa comarca, hasta ahora, aislada de la capitalidad por todo orden de caminos públicos.

Nuestras continuas demandas en solicitud de que esa carretera fuera colocada en condiciones de abrirla al tránsito con aquella rapidez que exigen las necesidades de una vasta zona agrícola, que no encuentra medios de dar salida á las riquezas de su floreciente vegetación en especial la uva, encontraron en la jefatura de Obras públicas aquella interesante acogida que el señor Toll presta á cuantos asuntos de justicia se relacionan con su departamento.

En la actualidad están en construcción los trozos primero y segundo (16 kilómetros) que desde la carretera de Vilches, pasando por Alhama, terminan en Instinción y se ha construido el trozo séptimo (3 kilómetros), que une a Fundón con Laujar, pasando por Presidio.

Los trozos restantes se encuentran en estudio, estando tomados los datos de campo de la parte comprendida entre Instinción y Almócita.

Desde Instinción se desarrrolla el trazado bajando á la margen derecha del río Andaréz, el cual sigue pasando justo á las casas de Rágol (2 kilómetros desde Instinción), hasta llegar á los 3 kilómetros de Rágol (al sitio conocido por «Pareda de los Caídos», paraje en que el trazado cruza el río, continuando luego por la margen izquierda de este, atravesando la rambla de Tices, hasta la rambla de los Molinos, por cuya margen derecha sube el trazado para pasar por el Collado de la Cruz Blanca, a utilizar el puente construido sobre el río de Ohanes, pasado el cual y desarrollando el trazado por el Sur de Canjáyar, se entra en esta ciudad por el ramal de Alcora, de la carretera provincial del Fondón (10 kilómetros desde Instinción).

Donde Canjáyar se desarrollará la carretera formando zig-zag en el sitio conocido por «Las Catedillas» hasta dar vista al barranco de los Alamos, pasado el cual y adquirido el nivel de la llamada «Aquequia Gorda», se sigue este hasta pasar la «Quebrada», continuando luego por los llanos de Bolínevar a bordar el barranco de la Cruz y cruzar el de las Eras, frente á Padules (5 kilómetros d. Canjáyar), cuyo pueblo queda á unos 200 metros al Sur del trazado, el que sigue luego por el camino de Almócita hasta este pueblo (6 kilómetros de Canjáyar).

Falta por estudiar todavía el trozo comprendido entre Almócita y Fondón, pasando cerca de Belles, que se calcula tendrá una longitud de 9 kilómetros y en el que han de hacerse obras importantes para cruzar el Bocque y otra vez el río Andaréz.

La importancia que la carretera cuya terminación será en plazo corto un hecho, tiene para la comarca andaréza es bien notoria.

Los pueblos necesitan para su progreso estar unidos por vías de comunicación que respondan a condiciones políticas, sociales y materiales. Esta carretera completa las condiciones que preceptúa la técnica constructiva. Va el trazado bordeando los cañones de varios pueblos, cruce otros y excede de su beneficio en un dilatado teatro, que permaneció aljado del concierto mundial al influjo de un abandono constante.

Los pueblos rurales del Andaréz sumidos en un estrato casi medieval, despiertan á la vida amplia de la civilización, é ingresan, con esa carretera en el ejercicio del comercio, de la industria, de la agricultura.

Con el feliz resultado de las gestiones realizadas por los pueblos que con esa carretera han de beneficiarse, queda resuelto el antiguo litigio de esa vía que atravesó períodos de tal dificultad, que en muchas ocasiones creímos completamente perdido el pleito.

Tenemos la satisfacción de haber contribuido con nuestras cartas á el éxito que se anuncia. Bueno será sin embargo, recordar al señor Toll, que de su probada diligencia depende el que se conciña esa carretera, dando así cuma á las nobles aspiraciones de esos pueblos cuya prosperidad está intimamente enlazada á la apertura de esa vía redentora de la región andaréza.

## La factoría militar

El alcalde señor Moreno Gallego dirigió e siguiente telegrama al ministro de la Guerra:

Alcalde Ministro de Guerra.

Confirmo mi telegrama, anunciando ya á esta alcaldía el proyecto de suprimir factoría militar, compran o al Ayuntamiento servicio de suministros, debo significar á V. E. que sobre las dificultades que ofrece el estado económico del municipio, existe el obstáculo legal insuperable de falta de consignación en presupuesto, que la existencia de la factoría hace innecesario todo lo cual parece exigir la continuación de la factoría cuando menos hasta el nuevo presupuesto.—Bravo Moreno.

## EL MOTIN DE SERÓN

En el Gobierno civil se recibió ayer el siguiente telegrama:

«Je linea guardia civil á Gobernador.

«En las últimas 24 horas no ha ocurrido novedad, continuando tranquilidad como principal motivo alegan vecinos es que no están conformes que con personal que componen comisión cobro censo agrícola y forma que lo hacen. Alcalde concede pausa voluntaria hasta fin mes actual para que paguen sin recargo dicho impuesto esto siendo citad para tarde de hoy junta directiva sociedad labradores para comunicarles dicha consecución.

También recibió el señor Gironés un oficio del alcalde de Serón, confirmándole en su escrito, cuan había telegrafizado y la situación actual del conflicto.

## Obras públicas

Recu-80

Contra la providencia de la alcaldía de Pechina de 28 de Marzo último por la que a virtud de una denuncia presentada por don Alejandro Fernández se le ordenó la destrucción de cuatro empalmadas construidas por el recurrente en la Rambla Ancha de aquel terreno municipal, ha iniciado recurso de alzada contra dicho acuerdo, don José Abad Corrales.

## DE HACIENDA

La Tesorería de Hacienda anuncia la R. O. de 9 del actual disponiendo que los delegados propongan á la Inspección General, las visitas necesarias á los pueblos de la provincia y que se examine en el número de inscriptos en cada industria ó comercio si guarda proporción con la importancia de cada pueblo.

También anuncia el nombramiento de auxiliares para la recaudación de contribuciones en la zona de esta capital.

## Juzgados

El de instrucción de esta capital ha ofrecido a la alcaldía piezas informe de conducta, de Antonio Muñoz Caro, Francisco Cuetos Gómez y Juan Hernández Teruel.

El mismo día para hoy 21, al cabo de la guerra municipal se lo lleva; para el 23 a Matías Soler Soler por amenazas y para el 25 a Jerónimo Flores Monina y José Ramón Alcalde.

El Juzgado municipal interesa de la alcaldía seis conductos hoy a aquella dependencia los detenidos en el Ayuntamiento, Carlos Garzón y Francisco Gámez para un juicio de faltas que se le sigue.

El de instrucción de Almería solicita la captura de Pablo Martínez Herrera vecino de Roquetas, procesado por rapiña.

El de primera instancia de esta capital anuncia la subasta de las fincas embargadas á don Sebastián Navarro Amat vecino de Alcúdia para hacer pago á don Juan Sorbas de 1.011 98 pesetas.

El de instrucción de Gérgal cita á Juan Fernández Gómez domiciliado en Abla para que declare en causa que le instruye por homicidio.

## En Variedades

Amalia Molina

Anahe resarcido en el esfuerzo de Variedades est Linda artista.

El poderoso íman de su gracia atrajo la simpatía de todo el público; el eco de su voz melosa y el encanto de sus bellas caras, espacieron por el ambiente de la sala una armonía exquisita; en los cantos jondos, Amalia arrancó un entusiasta aplauso, clamoroso,祖má, que resonó largo rato, mientras ella con su sonrisa de niña ingenua saludaba al público emocionada.

Fué una noche de gran emoción para Amalia; sus ojos bellos tenían la expresión de su profundo agradecimiento; de esta tierra nubla, la Molina tendrá siempre un gratísimo recuerdo; sus canciones y sus encantos han llegado al alma del público y aunque toda su vida se presentara ante los mismos espectadores jamás decaería el entusiasmo, que por ella sienten los almerienses.

Es el alma legendaria de andalucía la que tiembla en su cante; es la gracia entera de Sevilla la que rutila en sus pupilas negrinas.

Al escuchar su voz, dándole vida á canciones delicadas, viendo la sonrisa ingenua de sus labios y la gentileza de su cuerpo, los nervios sienten dulces y vagas sensaciones y un lenguido sopor adormece el cerebro, mientras vuelan en el ambiente el encanto de su voz y las notas de la orquesta.

Es algo incoherente; es el alma fuerte y brava de andalucía domesticada por su voz; esos cantos que enardecen al sentirlos de la garganta de rudas mozoconas se hacen poesía en sus labios y salen en notas delicadas y sutiles, como algo de cristal.

En las mariñas, Amalia Molina, posee toda su alma de artista, y los ecos de su garganta se ahogan en un dulce acento de sentimentalismo.

Oídla, y sentireis latir vuestros corazones y temblar vuestros nervios; miradla y el reflejo de sus ojos os anegará en una gran simpatía por la artista, que posa en sus bellas canciones toda su alma de bruja sevillana.

Canta las canciones asturianas y posa en ellas todo el sabor de la tierra; canta canciones andaluzas y tiembla en su garganta el alma entera de esta bendita tierra. En todas pone el mismo entusiasmo, la misma emoción; tan pronto pone en sus cantos una sana e ingenua alegría, como sale de su garganta la honda melancolía de las mariñas, los tientos gitanos.

En fin, que la Molina despertó anche en el público de Variedades, aquél entusiasmo que tanto impresionara á la artista en la anterior temporada y que todas las noches temblaría la sala del teatro en un loco batar de palmas.

La troupe Wernoff

Este numero que también debutó anoche, arrancó con sus arriesgados y bonitos trabajos gimnásticos, un entusiasta maravilla en toda clase de trabajos gimnásticos.

La empresa ha logrado presentar un espectáculo tan bonito, que por fuerza tiene que acudir á verlo todo Almería.

E. Rodríguez Sabio.

## Suicidio en Cuevas

En un sortijo de Tupilla del término de Cuevas se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza, el vecino de aquel pueblo, Enrique de Haro Navarro de 35 años de edad.

Los móviles que le impulsaron á tan fatal resolución fueron no encontrarse útil para sustentar á su familia.

## Banda militar

Hoy en el tren correo llegará á esta población la banda de música del regimiento infantería de Córdoba número 10 que como anteriormente dijimos á nuestros lectores ha sido contratada para tomar parte en las próximas fiestas.

A la estación acudirán á recibirla el presidente de la comisión de festejos señor Rovira y las autoridades militares.

La banda se dirigirá tocando por las calles de la población hacia el cuartel de la Misericordia, donde quedará alojada.

## Notas militares

El coronel primer jefe del regimiento infantería de la Reina número 2 ha remitido á este Ayuntamiento el pase de condicional del soldado Francisco Manzano Manzano.

Por tercera y última vez se recuerda á todos los mozos pertenecientes á la quinta del año actual, que han sido declarados soldados en el presente año.

Lo que dejan de presentarse sufrirán graves perjuicios e innumerables molestias.

Los individuos que á continuación se expresan deben presentarse en el negociado de quintas del Ayuntamiento para recoger documentos que les interesan.

José Cruz Baítrán Agustín Molina Molina, Cristina Muñoz López viuda de Antonio Fernández Fuentes.

Francisco González Cabrera, José Vizcaino Almécija, Adolfo Javalquinto Rodríguez, Francisco Padilla Iglesia, guardia civil de esta Comandancia.

El Comandante general de Melilla interesa de estas autoridades la busca y captura de Luis López Ubeda procurado por estafa.

Se han aprobado las actas, programas y presupuestos para las escuelas prácticas de los regimientos de Artillería 1, y 12, montados y cemandancias de Cádiz y Algeciras.

Los exámenes de sargentos

Se ha dispuesto que los exámenes de sargentos para oficiales de la escuela de reserva, tengan lugar en Madrid ante un tribunal único, con excepción de los que se hallan en África, que serán examinados en el territorio en que se verifican las operaciones.

La circunstancia de que en campaña no es posible estudiar, acuerda indudablemente benevolencia al Tribunal que en Marruecos actúe; pero en Madrid debe tener en cuenta también que el curso ha sido para muchos de cuatro meses, y no tienen la culpa los que no han ido á campaña de que su suerte no lo haya querido así.

Todo aconseja, por lo tanto, un criterio algo abierto en este año, que esté seguramente en el espíritu de los examinadores.

Equitación

El Diario Oficial del dia 19 del actual publica una convocatoria para oficiales, alumno de caballería, que han de seguir el primer curso en la Escuela de Equitación militar.

Intervención

Se convoca á oposiciones para proveer doce plazas de oficial primero y tres de oficial segundo del cuerpo de Intervención militar.

Pr fessorado

Se anuncian, una vacante de capitán de Caballería en el Colegio de Huérfanos de la guerra y una de comandante y otra de capitán de la Academia de Caballería.

Las juntas de Victoria

He aquí las bajas sufridas por el escuadrón de Victoria, cerca de Kudia Condesa.

Muertos: Soldados Luis Rodríguez Sampedro, y Andrés Delgado; heridos: soldados Alejandro Luguero, Tomás Montes, José Sáez, Nicolás Corsini, Ramón Durán, Serafín Escobar; contuso: soldado Lino Tarancón, José Balón Serret, Antonio Velázquez, Gregorio Tárrico y José Espinosa.

Equitación

Se ha publicado un balance de las pérdidas sufridas en las dos guerras balkánicas. Es una estadística espantosa.

Los datos son estos:

Serbia: población, 2.900.000 habitantes; Ejército, 400.000 hombres; fuerza de combate en la primera guerra, 100.000; en la segunda, 41.000 total, 71.000.

Grecia: población, 2.480.000 habitantes; Ejército, 300.000 hombres; pérdidas en la primera guerra, 38.000; en la segunda, 65.000, total, 11.200.

Bulgaria: población, 4.450.000 habitantes; Ejército, 600.000 hombres; pérdidas en la primera guerra, 63.000; en la segunda, 80.000, total, 145.000.

Turquía: Ejército, 800.000 hombres;

fuerza de combate en la primera guerra, 160.000.

Total, 446.000 muertos y heridos.

## EN EL AYUNTAMIENTO

De ornato

El viernes 22 se reunirá esta comisión para tratar de asuntos pendientes.

Permiso

En el Ayuntamiento ha presentado una solicitud para agregar un piso al edificio asilo de los «Ancianos Desamparados», la superiora de aquél establecimiento, Sr. Asunción de Santa Inés.

De carreteras

El inspector de la guardia municipal ha declarado vacantes los números de los coches 44 de las Palmeras, 56 de Santo Domingo, 73 del mismo punto y 7

# Servicio telegráfico y telefónico

## Huelga en Cataluña

### Nuevas orientaciones

Las últimas noticias de Barcelona confirmaron que en vista de que las orientaciones seguidas para solucionar por completo el conflicto obrero no han tenido un resultado satisfactorio las autoridades están pensando en otras nuevas que eviten alborotos y normalicen de una vez la situación.

Algunos huelguistas rodearon ayer las fábricas donde había obreros trabajando, en actitud pacífica.

La policía estuvo á la expectativa en evitación de coacciones.

Ayer según los mismos despatchos reinó tranquilidad completa.

Las fábricas de toquillas y géneros de punto han abierto ya cárceles que entre hoy y mañana se abran otras muchas de diferentes industrias.

### Pequeño tumulto

En la plaza de España de Barcelona se promovió ayer mañana un pequeño tumulto entre varios obreros que iban al trabajo y otros partidarios de la huelga, teniendo que intervenir la policía la cual logró calmar los ánimos.

### Reparto de socorros

Se siguen repartiendo socorros entre los obreros huelguistas.

Muchísimos obreros postulan por las calles recogiendo miserables cantidades.

### La huelga en Igualada

En Igualada continúa la huelga en el mismo estado sin que hayan podido las autoridades armoniar á patronos y obreros para poder llegar á la resolución del conflicto.

### La huelga en Reus

En Reus continúan cerradas las fábricas.

Se asegura que pronto quedará solucionada la huelga en este punto.

### La huelga en Moller

Los obreros presentaron ayer las bases para la solución de la huelga á los patronos, los cuales originaron agrias discusiones dejándose ultimamente para resolverlas hoy.

### En otros puntos

En Carriadas de Vich, Lloret y Quirico reina completa tranquilidad.

En Mataró están cerradas todas las fábricas.

En Capellades trabajan en todos.

En Hivern la actividad es menor que la de la víspera, pero se sigue de día á día.

Varán la huelga en Gerona.

### Otro manifiesto

El Comité de huelga se reunirá hoy para acordar la publicación de un manifiesto justificando la conducta seguida y animando á los obreros para que persistan en la huelga.

### Una protesta

Las sociedades obreras se han reunido para protestar de la suspensión de los mitines hecha por el Gobierno.

### La publicación del decreto

Los obreros catalanes han recibido cartas y telegramas de algunos obreros de Bilbao acogiéndoles estos últimos que no transigirán hasta que el Gobierno publique el decreto que soluciona la huelga y ofreciéndose para ayudarles.

## De política

### Reyero de Romanones

El presidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

ministros señor conde de Roma-

nones.

El presidente del Comité de

# Grandes Negocios

## COMPRA Y ARRIENDO DE MINAS Y MINERALES DE TODAS CLASES

Préstamos hipotecarios sobre inmuebles en las principales capitales de España, como Madrid, Barcelona, Bilbao, Valencia, Zaragoza, Almería, Alicante, Gijón, Coruña, etc., etc.

Agente de casas importadoras fruteras de Berlin, Hamburgo, Darmstadt, Constantinopla, Sofía, Bucarest, Londres, Bruselas, Amsterdam y Roterdan.

Constitución de sociedades con capitales extranjeros para toda clase de negocios

*Agente general en España de la "Standart Oil Company"*

Construcción de cables aéreos económicos  
desde 3.000 a 10.000 francos kilometro

Correspondentes en las principales capitales de Europa

# Victor Puiggarí

DESPACHO, CALLE DE GENERAL SEGURA, 4, BAJOS

*Horas de despacho de 10 á 12 y de 3 á 6*

Apartado de Correos núm. 30

**ALMERIA**

# De Sociedad

Ayer se celebraron solemnes safresios en las iglesias de Santo Domingo y San Sebastián, por la intención de la señora doña Eloisa Raso Portero hermana de nuestro compatriota en la prensa don Ricardo Raso, director de *Almería Jocosa*, y esposa de don Vicente Burgos.

El acto resultó inciso, asistiendo multitud de amigos que en vida lo fueron de la virtuosa familia.

Se ha agravado en la enfermedad que padece la bella señorita Juana Palacios hija del médico don León.

Deseamos su pronto recupero.

Ayer festividad de San Bernardo, celebraron sus días los señores don Bernardo Bueso, Gil, Campos, Cazorla, Olpino, Díaz, Ruiz del Olmo, cuyos amigos fueron muy felicitados.

Ayer regresó a Madrid la hermana política del señor marqués de Donauro, siendo despedida en la estación por distinguidas personas de esta localidad.

Ha regresado del balneario de Alcolea el comerciante de esta plaza con Francisco Álvarez, el cual sufrió contusiones producidas por una caída.

Deseamos el restablecimiento del paciente.

# GUARDIA CIVIL

La de Berja

La benemérita de aquél pueblo ha realizado un buen servicio prendiendo a Manuel Páez Montoya de 50 años y de oficio carpintero, que se dedicaba al *pobrecito* a la noble industria de reciclar muebles para la emigración clandestina.

Al ser detenido se le quejó que también ejercía tan honroso cargo el secretario del Juzgado municipal de Baños, don Francisco Quero.

# Hospital

Ayer ingresaron en este beneficio establecimiento los siguientes enfermos:

Miguel Martín López, de 36 años casado, natural de Almería; J. S. Gómez Martínez de 55 casado y de Pechina y Francisco Fernández González de 18, soltero y natural de Almería.

Guardia para hoy médico don Manuel Martín Practicante don Pepe Burel.

Practicante don Rafael Lara.

Ob. en h. f. o.

Ayer fue curado en el Hospital por el practicante de guardia Sr. Ruiz, el joven de 16 años, Enrique Pérez Asua, natural de Denia.

Padece una herida incisa de 6 centímetros de forma semicircular en la región borde externa de la cara plantar del pie derecho.

Dicha herida se la produjo al pisar una cuchilla de barbero en el armazón de don Luis Cañón.

Desde el beneficio establecimiento pasó a su domicilio.

# Campaña uvera

Precios obtenidos por la casa frutera de don Francisco Ortiga Gorgojo, hijo.

Vapor «Bravo» Bernardo González Ruiz 34 barriles a 13,5 «Pepe y Adua», número 3 uva del prado 25 barriles a 12,6 «Pepe y Adela» número 4 uva prado 26 barriles a 12 J. R. R. Rioja 22 barriles a 11,6 «Manuel y Manuela» 16 barriles a 11,6 Habiéndose vendido la montera por medio de 10 a 12,6, rosada la mayoría 10 a 12,6.

Ayer fondeó en nuestro puerto el vapor vapor «Cuba» que trae la uva con destino a los puertos de Hun y León.

Sigue cargando el «Wendy» para los mercados de Béjar y Caravaca.

La entrada de barriles fué ayer regular, habiendo anotado una existencia de mil barriles aproximadamente.

Hoy llegarán los vapores «Wio» y «Juno».

# MOVIMIENTO DE BUQUES

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

## ENTRADOS

Vapor español «A. Lázaro» de Melilla con carga general y 168 pasajeros para este puerto.

Id. noruego «Cuba» de Valencia con carga de frutas.

Id. español «Nemirod» de Cartagena con carga general y 41 pasajeros para Almería.

Id. «Villarreal» de Málaga con 4 pasajeros para Almería.

## DESPACHADOS

Vapor español «Nemirod» para Portmar con explosivos.

Id. «A. Lázaro» para Valencia.

Id. noruego «Cuba» para Hull.

Id. español «M. Benlliure» para Málaga.

Id. «Villarreal» para Cartagena.

# REGISTRO CIVIL

Ayer se registró en nuestra capital el siguiente movimiento de población:

## NACIMIENTOS

Manuel Fernández Moreno, Josefina López Rubio y Felipe Ramón Estrada.

## DEFUNCIÓN

Rosalia Bretón Ortega.

## CASAMIENTOS

Miguel Planet Sánchez con Cándida Pérez Redondo.

# NOTICIAS

## Beneficencia

Ayer existían en los diferentes establecimientos benéficos las siguientes acogidas:

Hospicio.—126 varones y 133 hembras. Expostos. 7 varones y 11 hembras. Manicomio.—103 varones y 75 hembras.

Total general 458.

## En libertad

Ayer fueron puesto en libertad por disposición del juez, Rafael Bernal López, Francisco Guerrero García, Manuel Uzetaos Guerreiro y Francisco Montes Rodríguez.

La existencia de reclusos durante el día de ayer en nuestra prisión preventiva, a 24 varones y 26 hembras.

## D. Dr. Suárez

Consulta especial de enfermedades de los ojos, a cargo del oftalmista doctor García Suárez, catedrático de dicha especialidad en la Facultad de Medicina de Granada, y profesor de la Clínica de Santa Lucía.

Horas de consulta, de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde, en el despacho del Dr. Gómez Rosende, calle de Castellar, número 4.

## Dentista

El reputado dentista don Andrés Vizcaíno ha trasladado su domicilio á la calle de Conde Ofalia 20 principal, cerca de la Diputación.

## Carreras de bicicletas

Los que tengan el propósito de tomar parte en las carreras de bicicletas que han de celebrarse el día 30 del corriente en el paseo del Malecón, pueden pasar á inscribirse casa de don Guillermo Herrera, de 2 a 6 de la tarde.

## A. Jamie, Jr.

Se han instalado en la planta baja del edificio que ocupa el Gobierno militar las camas suficientes para la fuerzas de la guardia civil, que con motivo de la feria, llegaron hoy a nuestra capital.

## Serán con sueldo de correos

Hace unos días que un suscriptor de nuestro periódico en Gáldar, nos manifestó que no recibía el periódico que nosotros poníamos en esta central.

Como quería que desde entonces hasta hoy no ha recibido ni un solo número, rogamos al señor administrador de correos, que con el celo que le distingue, procure evitar que siga a nuestro suscriptor en relación el periódico.

## FUNCIONES PARA HOY

Testo circo Variedades.—Función para hoy 21 de Agosto.

Exito de la famosa y genial artista A. María Molina.

Canciones y bailes regionales españoles con típico y rústico vestuario.

Tíos maguitas peleadoras.

Exito de los notables acróbatas.

## Troupe Wehoff

Dos magníficas secciones, á las 9 y 10:30 en punto.

Tríptico.—Gran Cinematógrafo Gau-mont.—Función para hoy 21 de Agosto.

Grandiosas secciones en las que se exhibirán bonitas películas.

Presentación de las simpáticas Hermanas Montes.

Exito del excéntrico bufo, parodista y bananero.

## Don Sabino el Malagueño

Secciones desde las 8:30 en adelante.

## EL MEJOR MERENDERO

El merendero LA CASCADA, situado en la calle de la Estación, es el mejor de Almería.

Se sirven comidas a todas horas.

Siempre hay marisco.

La parrilla se sirve á los 30 minutos de encenderse.

Es el más económico de Almería.

# Gran Café Variedades

## Helados para hoy

Mantecado.—Turrón.—Pan de España.—Fresa.—Café helado.—Horchata.—Naranja y Limón.

Único depósito para la venta en Boks de la acreditada cerveza «La Cruz del Campo».

Ricas Biscochadas.—Chocolates especiales.—Esquisito café.—Pronitrid y esmero.

Servicio á domicilio.

Teléfono, núm. 69.

## CONSULTA

### DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

A CARGO DEL DOCTOR

**DON RAFAEL ARAEZ,**

Médico del Hospital

y de la Beneficencia Municipal, ex-interno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa.

Consultas

de 8 a 10 mañana y de 2 a 5 tarde.

Gratis para los pobres todos los días de 8 a 10 mañana.

**Calle de Gerona, número 28, esquina á la Real de la Cárcel.**

## R. Vizcaíno, dentista

## Consulta permanente, excepto los domingos

Conde de Ofalia, 20, principal

(Cerca de la Diputación)

## Senoras:

La mejor de todas las marcas es la marca «LA SULTANA». La única que se hace una perfecta desinfección y limpia de las ropas blancas y de color, sin estropazar el tejido, ni alterar los colores, ni dañar la perfección de su fabricación.

Siempre la marca «LA SULTANA», y no sumisión á ninguna otra marca.

La encontrarás siempre á la venta en los establecimientos siguientes: Alvaro Rodríguez Roa e hijo, Francisco López, Juan Gutiérrez López, Sebastián Pérez López, Díaz, Cirujano del Mercado, núm. 14; J. Gómez López, Francisco, número 20 y en su sucursal, Díaz, Varela, núm. 11; José Álvarez Novo, Castellar, número 6; Francisco Llorente, número 17; Juan Alarcos, Llorente, número 5; Manuel Martínez Teijo, Trajano, número 11; Manuel Martínez Callejas, número 6; Nicolás Vargas, número 10; Francisco Díaz, número 20; Juan Martínez, número 1; Francisco Pérez, número 2; Juan Martínez, número 2; En la plaza, Gómez, número 1.

Para más informes y precios al por mayor, al fabricante, Eugenio de Bustos, calle de Urquiza, número 68 y 69, droguería, —Llorente, número 60.

Carbones ingleses

Carbon antracita

Acaba de llegar un cargamento, traído directamente de Swansea.

Calidad inmejorable, sin alquitrán, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular á los motores, sin obstruirlos.



## TALLER ESPECIAL

dónde se hacen toda clase de composturas portátiles que sean en racajes, Grandes, Reparaciones de horcas, cuartos y minitos.

## MAQUINAS DE ESCRIBIR.

Aparatos eléctricos y mecanicos.

Toda clase de composturas y maquinillas en relojes ordinarios.

Grisales para relojes, desde 2 reales.

## CUATRO CALLES

33.—CALLE REAL DE LA CÁRCEL.—33

## ANTONIO BLANES

Se ceden habitaciones amuebladas

## NOVIAS

Patentada: Alarcón y Olguera, Madrid.

Las más sencillas, prácticas y económicas.

Ninguna le iguala en rendimientos.

Novias para mover á brazo.

Novias movidas por caballería.

Novias con bombas acopladas.

Novias de movimiento combinado para motor y caballería.

La última palabra en esta clase de aparato.

Catálogos y presupuestos gratis de estas y toda clase de maquinaria.